

Choisis la foi au lieu de la peur... Lève-toi!

Hébreux 11.1 : *La foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas.* **Une assurance**, *hypostasis*, « se tenir au-dessous ». La foi est une fondation, sur laquelle sont bâties toutes nos espérances pour le futur. Une image forte; la maison bâtie sur le ROC. Sur la vérité de la Parole de Dieu, Jean 17.15-17 : [...] *ta parole est la vérité.* **Une démonstration**, *elegchos*, une conviction des choses invisibles. Sans la foi, nous serions limités au seul monde très étroit ressenti par les sens. La foi est la confiance en la fidélité de Dieu, la conviction que ce que Dieu déclare est vrai et que ce qu'il promet s'accomplira, Luc 5.24 : *Or, afin que vous sachiez que le Fils de l'homme a sur la terre le pouvoir de pardonner les péchés :* [...] À Marthe et Marie, Jean 11.25-26 : *Je suis la résurrection et la vie. Celui qui croit en moi vivra, même s'il meurt.*

C'est donc loin d'être une nébuleuse illusion! La foi est une tranquille confiance en notre Dieu réel, tout-puissant et proche, quoiqu'invisible (v. 6) *Or, sans la foi, il est impossible de lui être agréable [...] il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent.* La foi ne croit pas seulement que Dieu existe, mais aussi qu'il récompense ceux qui le cherchent. Il n'y a rien en Dieu qui empêche les hommes de croire. La difficulté se trouve toujours dans la volonté de l'homme pécheur. La vie de foi comporte des difficultés et des problèmes. Dieu teste notre foi dans le creuset de l'épreuve, 1 Pierre 1.7 SEM : *Mais beaucoup plus précieuse que l'or périssable est la foi qui a résisté à l'épreuve [...] George Müllert : Les difficultés sont la nourriture de la foi.*

Marc 5.22-24 : *Alors vint un des chefs de la synagogue, nommé Jaïrus, qui, l'ayant aperçu, se jeta à ses pieds,* ²³ *et lui adressa cette instante prière : Ma petite fille est à l'extrême, viens, impose-lui les mains, afin qu'elle soit sauvée et qu'elle vive.* ²⁴ Jésus s'en alla avec lui. Et une grande foule le suivait et le pressait. Jaïrus est le chef de la synagogue à Capharnaüm. Il désigne le jour du sabbat qui va lire la Torah et qui va la commenter. Il gère le bâtiment, les finances et l'entretien des rouleaux sacrés. Un homme respecté et connu. Bien qu'il serve Dieu fidèlement, sa vie n'est pas sans problèmes! Sa fille de 12 ans souffre d'une maladie grave, à l'extrême... Elle est comme en fin de vie! Il n'a plus de solution!

Peut-être y a-t-il parmi nous des Jaïrus, confrontés à une situation désespérée? Vous luttez contre un péché sans le vaincre. Vous souffrez d'une maladie depuis longtemps et, malgré les médicaments et les traitements, vous êtes toujours aussi malade. Peut-être désespérez-vous pour votre mariage, vos enfants, votre travail, votre situation financière?

Que peut faire Jaïrus? Abandonner, accepter cette épreuve, laisser mourir sa fille! Non! Il vient à Jésus et l'implore d'opérer un miracle. *On peut se demander comment il a pu penser à ce dernier recours?* Jaïrus avait déjà vu Jésus opérer 2 miracles dans sa propre synagogue. Un jour de sabbat, un homme a commencé à crier pendant le culte, Marc 1.23-24. Plus tard, il a guéri un homme qui avait la main sèche, Marc 3.1-5. Toute la ville et la région de Capharnaüm étaient impressionnées par Jésus et les miracles qu'il accomplissait et venaient à Lui, Marc 3.10.

Mais, pourquoi Jaïrus a-t-il attendu à la dernière minute pour venir à Jésus ? Probablement à cause des scribes, Marc 3.22 : [...] *Il est possédé de Béelzébul; c'est par le prince des démons qu'il chasse les démons.* Étonnant de voir que, même si beaucoup témoignent de guérison et de délivrance, les autorités religieuses rejettent Jésus. On peut comprendre que Jaïrus ne voulait surtout pas avoir des problèmes avec les autorités religieuses ni risquer sa carrière en étant favorable à Jésus. Il se retrouve donc dans une situation difficile; d'une part, pour sa position et son avenir, il lui est préférable de suivre les scribes et condamner Jésus, mais, d'autre part, sa fille est mourante et Jésus semble son seul espoir. La peur d'affronter les critiques des autorités et de perdre sa réputation était grande. Toutefois, il devait prendre

une décision, sinon, sa fille allait mourir. Jésus est sa dernière chance! Jaïrus n'hésite plus et va trouver Jésus.

Êtes-vous dans ce type de situation où vous n'en pouvez plus? Vous avez déjà entendu dire que Jésus pardonne les péchés, qu'il sauve, qu'il change les vies, qu'il fait des miracles, qu'il guérit, mais, comme Jaïrus, vous avez peut-être hésité à venir à lui, à venir à l'église et vous avez reculé par peur de ce que diraient les autres. Peut-être pensez-vous que Jésus ne vous écoute pas! Ici, dans son désespoir, Jaïrus vient à Jésus et il se jette à ses pieds (v. 23) et lui adressa cette instante prière : Ma petite fille est à l'extrême, viens, impose-lui les mains, afin qu'elle soit sauvée et qu'elle vive. Quelle foi! Ce chef de la synagogue croit vraiment que Jésus peut sauver sa fille de la mort, alors qu'aucun médecin ni aucun traitement n'a pu la guérir. Si Jésus la touche, elle guérira! La réponse de Jésus (v. 24) Jésus s'en alla avec lui [...] Jésus est sensible aux besoins de ceux qui mettent leur confiance en Lui. Cependant, dans la foule se trouve une femme qui, elle aussi, avait aussi un grand désespoir et un grand besoin de Jésus (vv. 25-29) Car elle disait : Si je puis seulement toucher ses vêtements, je serai guérie. (Vv. 32-34) [...] Ma fille, ta foi t'a sauvée; va en paix, et sois guérie de ton mal. Quel encouragement pour Jaïrus! Si une femme si malade est guérie, alors il y a de l'espoir pour sa fille!

Le choc, le désespoir

Marc 5.35 : [...] survinrent de chez le chef de la synagogue des gens qui dirent : Ta fille est morte; pourquoi importuner davantage le maître? Trop tard. Plus d'espoir! Imaginez les pensées qui l'ont envahi! Pourquoi moi? Pourquoi ma fille? Je vis et sers Dieu fidèlement. Pourquoi a-t-il permis que ma fille meure? Pourquoi est-ce que Jésus s'est laissé retarder? Maintenant, il n'y a plus rien à faire... Plus besoin que Jésus vienne! Vous retrouvez-vous dans Jaïrus? Ou peut-être connaissez-vous des personnes qui croyaient en Jésus dans le passé et qui l'ont suivi un certain temps, mais, il s'est passé quelque chose dans leur vie qui leur a fait perdre leur foi? Leur prière n'a pas été exaucée ou leur problème n'a pas été résolu, du moins, pas comme il l'espérait! Ou peut-être que ce sont les enfants de Dieu qui l'ont déçu. Ils ont fini par dire « au revoir » au Seigneur et à son église. Jaïrus est sur le point d'abandonner, mais Jésus, Lui, ne l'abandonne pas! (v. 36) Mais Jésus, sans tenir compte de ces paroles, dit au chef de la synagogue : Ne crains pas, crois seulement.

Jésus entend, mais Il n'écoute pas! Pourquoi? A-t-il peur de la réalité? Se sent-il coupable d'avoir donné priorité à la femme atteinte de la perte de sang? Non: Jésus n'écoute pas, parce que ces messagers rapportent les faits comme eux les voient : elle est morte, c'est fini. La réaction de Jésus n'est pas basée sur ces faits, mais sur la base du plan que Lui a pour cette jeune fille. Marc 5.37-40 :³⁷ Et il ne permit à personne de l'accompagner, si ce n'est à Pierre, à Jacques, et à Jean, frère de Jacques.³⁸ Ils arrivèrent à la maison du chef de la synagogue, où Jésus vit une foule bruyante et des gens qui pleuraient et poussaient de grands cris.³⁹ Il entra, et leur dit : Pourquoi faites-vous du bruit, et pourquoi pleurez-vous? L'enfant n'est pas morte, mais elle dort.⁴⁰ Et ils se moquèrent de lui.

Jésus voit toujours plus loin que ce que nous voyons. Où nous voyons le péché, Il voit le pardon. Où nous voyons la maladie, Il voit la guérison. Où nous voyons la dépression, la peur, l'angoisse, Il voit la délivrance. Où nous voyons l'échec, Il voit la victoire. Où nous voyons le désespoir comme Jaïrus, Il dit : [...] Ne crains pas, crois seulement. Crois, quand tu ne peux pas comprendre, que tu ne puisses pas suivre ou espérer, 2 Corinthiens 5.7 : car nous marchons par la foi et non par la vue. Dieu nous dit, Ésaïe 41.10 : Ne crains rien, car je suis avec toi; Ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu; Je te fortifie, je viens à ton secours, Je te soutiens de ma droite triomphante. Malgré la profondeur du péché, devant la maladie, l'amertume, le désespoir, l'échec, Jésus nous dit : je suis avec toi! Ne crains pas, crois seulement...

Mais, pourquoi Jésus dit-il que son enfant ne fait que dormir, alors que tout le monde sait qu'elle est morte? *Est-ce que Jésus ne comprend pas que la jeune fille est décédée? Si oui, pourquoi ment-il à Jairus et à sa famille?* Jésus ne ment jamais! Jésus est et dit « La vérité » (Jean 14.6) *Je suis le chemin et la vérité et la vie!* S'il donne une promesse, il la tient toujours, 2 Corinthiens 1.20 SEM : *car c'est en lui que Dieu a dit « oui » à tout ce qu'il avait promis...*

Jésus voit divinement, pas uniquement comme les gens voient; Jésus, le Fils de Dieu voit l'invisible. Il voit ce que les hommes ne voient pas. Il voit les choses comme Dieu les voit. N.B. Jésus n'a pas encore vu la jeune fille. Il n'est pas encore entré dans sa chambre, mais Il dit : *L'enfant n'est pas morte, mais elle dort.* La famille et ceux qui pleurent se moquent de Lui.

Nos besoins, nos problèmes, nos maladies, nos luttes ne sont pas aussi dramatiques que nous les pensons, car en Jésus, ils ont une dimension différente, une dimension divine (1 Corinthiens 2.16 PVV) *Mais nous qui avons reçu l'Esprit du Seigneur, nous possédons la pensée même du Christ. Autrement dit, regardez votre problème avec la foi au lieu de la crainte.* Voyez vos circonstances comme Jésus les voit et non comme le diable les présente, regardez-les à la lumière des promesses de Dieu.

Marc 5.40-42 : ⁴⁰Alors, ayant fait sortir tout le monde, il prit avec lui le père et la mère de l'enfant, et ceux qui l'avaient accompagné, et il entra là où était l'enfant. ⁴¹Il la saisit par la main, et lui dit : *Talitha kouumi,* ce qui signifie : Jeune fille, lève-toi, je te le dis. ⁴²Aussitôt la jeune fille se leva, et se mit à marcher; car elle avait douze ans. Et ils furent dans un grand étonnement. Jésus a déjà mis tous ceux qui pleuraient dehors. Pourquoi? Le miraculeux ne peut pas s'opérer entouré d'incrédules et de moqueurs. Rappelons-nous sa visite à Nazareth, Matthieu 13.58 : *Et il ne fit pas beaucoup de miracles dans ce lieu, à cause de leur incrédulité. Talitha kouumi, Jeune fille, lève-toi!* Jésus parle à une morte! N.B. Jésus dit au sourd : entendis; à l'aveugle : vois; au paralytique : marche et au mort : lève-toi! Aussitôt la jeune fille se leva, et se mit à marcher; car elle avait douze ans. La foi de Jairus a été récompensée. Il est allé à la bonne personne.

Qu'importe le besoin, le problème : Jésus te dit : « Lève-toi »! Choisis la foi au lieu de la peur! La Parole de Dieu a une solution pour chaque problème, chaque besoin, chaque péché, chaque maladie, chaque détresse; regardez vos circonstances comme Jésus les voit au lieu de les voir comme le diable les voit.

Réflexions

1. Qu'est-ce qui vous a marqué dans cette histoire? Avez-vous déjà été dans ce type de situation où vous n'en pouviez plus? Qu'aviez-vous fait?

2. George Müller a dit : « Les difficultés sont la nourriture de la foi ». Êtes-vous d'accord? Partagez une de vos expériences avec le Seigneur.

3. 2 Corinthiens 5.7 : *Car nous marchons par la foi et non par la vue.* Qu'est-ce que cela veut dire exactement pour vous?

4. Regardez nos circonstances comme Jésus les voit au lieu de les voir comme le diable les voit! Choisir la foi au lieu de la peur! *Quel est le lien avec nos pensées? Comment pouvons-nous choisir la foi?*